

OPERACION POLICIAL EN IRUÑEA

El delegado del Gobierno asegura que el encuentro fue fortuito

La Policía busca a los dos huidos del «Comando Amaur» de ETA, al que atribuye tres atentados con explosivos, y a una tercera persona todavía no localizada

P.I., Iruñea

Jesús García Villoslada, delegado del Gobierno central en Nafarroa, aseguró ayer que el encuentro de los inspectores de Policía con el presunto comando legal de ETA en Iruñea fue fortuito. "Fue casual si por casualidad entendemos que la Policía no iba buscando a un comando de ETA -afirmó-, pero fue fruto del trabajo diario de los policías".

El delegado del Gobierno compareció al mediodía de ayer ante los medios de comunicación, acompañado por el jefe superior de Policía en Iruñea, Antonio Pascual. Jesús García Villoslada manifestó que, según declaraciones obtenidas al detenido Bautista Barandalla, el comando legal de ETA se había formado a finales de 1986 y se denominaba "Amaur". Afirmó que el grupo estaba compuesto por cuatro integrantes. Además del fallecido, Mikel Castillo, y del detenido, Bautista Barandalla, el mencionado comando estaría integrado por el huido Alberto Ilundain, y el también en paradero desconocido Carlos Pérez Ojuel, según declaró el delegado gubernamental.

«Comando Amaur»

El representante del Gobierno español atribuyó al presunto "Comando Amaur" de ETA el atentado con explosivos a una sucursal de la firma mobiliar francesa Roche Bobois, en Iruñea, el 31 de julio de 1987; el atentado con explosivos contra un concesionario Michelin en Iruñea el 18 de abril del mismo año; y el atentado con explosivos contra La Unión y el Fénix, el 17 de octubre de 1987, en el que resultó muerta la vendedora de periódicos Mari Cruz Yoldi. En su comparecencia, el delegado gubernamental no mencionó en ningún momento a Vicente Gil, co-arrendatario con Alberto Ilundain de la bajera en la que aparecieron armas y municiones, quien permanece todavía detenido y sobre el que se desconocen los cargos que pesan en su contra.

García Villoslada se congratuló de la actuación de los dos funcionarios policiales del Grupo de Investigación que detectaron a los tres jóvenes.

"Ayer (por anteaer) la labor policial evitó la comisión de otro asesinato, que era lo que iban a realizar en aquel momento -agregó-, una vez más por unas personas que se habían convertido en juzgadores, en sentenciadores y en verdugos, para posiblemente a los pocos días decir que se habían equivocado y que era un error lo que habían cometido".

Preguntado por una periodista sobre qué quería decir con la alusión al "error", García Villoslada manifestó que "no lo digo por nada, sino que ya estamos acostumbrados a oír eso". Al hilo de esos argumentos, agregó posteriormente que "el detenido ha confesado que iban a atentar contra alguien que ellos pensaban que es un camello y ahí se acaba la información, no vamos a dar a la luz pública la persona de la que se trataba".



Jesús Villoslada y Antonio Pascual. JOXE

García Villoslada explicó que actualmente en Nafarroa no hay ningún comando de ETA detectado, "pero que no lo haya no lo podemos garantizar". El delegado gubernamental manifestó que "teníamos la hipótesis de que había un comando casi dormido, porque hacía mucho que no actuaba, pero evidentemente mientras quedase algún atentado por esclarecer, y los comandos que hasta ahora se habían detenido habían dejado en blanco estos tres atentados de los que hemos hablado, sabíamos que alguien los había cometido, luego alguien estaba ahí".

Búsqueda de tres personas

García Villoslada informó que la Policía prosigue la búsqueda de Al-

berto Ilundain, el tercer ocupante del vehículo, que huyó, y de Carlos Pérez, de quien afirmó que también formaba parte del comando y que se encuentra, igualmente, en paradero desconocido.

Por otra parte, cinco inspectores del Cuerpo Superior de Policía se personaron a las 3 de la tarde de ayer en el domicilio familiar de Juan Carlos Rekarte Gutierrez, conocido como «Basati», hermano de la presa política Gloria Rekarte, según informaron las Gestoras Pro-Amnistía de Nafarroa.

Los policías, que presumiblemente iban en búsqueda del joven, registraron la vivienda e incautaron fotografías y números de teléfono. Juan Carlos Rekarte no se encontraba en ese momento en la casa.

Según el jefe superior de Policía

La bala y la distancia del disparo «son lo anecdótico»

P.I., Iruñea

Antonio Pascual, jefe superior de Policía de Iruñea, consideró en la comparecencia informativa que el tipo de munición empleada por el policía que mató a Mikel Castillo y la distancia a la que efectuó el disparo "son lo anecdótico".

Ante la insistencia de los periodistas sobre estos extremos, el jefe policial explicó que los tres presuntos miembros del comando de ETA iban armados, e indicó que las tres pistolas intervenidas estaban cargadas. Afirmó que la bala que estaba en la recámara de la pistola de Mikel Castillo estaba percutida. "Ha disparado, no ha salido porque la aguja percutora no habrá impulsado con la suficiente intensidad", precisó.

En cuanto al tipo de munición empleada por el inspector que disparó contra Mikel Castillo, el jefe superior de Policía explicó que "es una bala totalmente reglamentaria, que tiene un revestimiento de plástico que la hace más efectiva y penetrante, pero no es ningún cartucho ni ningún proyectil antirreglamentario; como todas las cosas, las hay mejores y peores, pero es

absolutamente legal y reglamentaria".

Respecto a los testimonios de algunos testigos, según los cuales el joven fallecido no portaba ningún arma cuando fue abatido, Antonio Pascual repitió que Mikel Castillo "llevaba la pistola, digan lo que digan los testigos".

«Se detuvo a unos asesinos»

El tono de voz del delegado del Gobierno se crispó en uno de los momentos en que se requerían explicaciones sobre los extremos antes señalados. "Vejo que todas las preguntas giran en torno a un tema en el que no estoy dispuesto a entrar, porque estamos cambiando lo que aquí estamos hablando -señaló de manera enérgica-; señores, ayer se detuvo a unos asesinos, en una actuación correcta de la Policía".

Ante la insistencia de los informadores sobre si el miembro de ETA fallecido portaba pistola o no, García Villoslada respondió que "hay abierto un sumario judicial y eso aclarará todo, y les vuelvo a repetir lo que les dije la otra vez (en referencia al caso de la Foz de Irunberri): la autoridad judicial nos dará la razón".

Los bares del Casco Viejo cerraron como protesta

Iruñea

La Asamblea de bares del Casco Viejo de Iruñea acordó ayer cerrar numerosos establecimientos del gremio como protesta por los sucesos que costaron la vida a Mikel Castillo, así como por la detención de Vicente Gil, co-arrendatario del Bar Katu. Los bares cerraron también durante unas horas el día anterior.

La Asamblea de barereros difundió un comunicado por el que exigen la inmediata puesta en libertad de Vicente Gil, "el cual entendemos que está siendo víctima injustificada del actual sistema policial, a la vez que exponemos nuestro temor por el trato del que puede estar siendo objeto dentro de las dependencias policiales".

Denuncian también la presencia y actuación de la Policía el pasado martes, por entender que "además de suponer un riesgo para las personas que habitualmente frecuentamos el Casco Viejo, ha tenido como resultado sesgar la vida del joven Mikel Castillo, conocido por la mayoría de todos nosotros, al ser cliente habitual de nuestros establecimientos".



Los barereros denunciaron la actuación policial. JOXE

Expresan también su denuncia por el registro del Bar Katu, así como "por el trato dispensado por parte de la Policía a los vecinos de la calle, por lo que entendemos que se ha producido por parte de los cuerpos policiales una situación de represión desmedida e injustificada".

Ordoñez: «La desaparición de un asesino, menos pistolas»

Donostia

El presidente del Partido Popular en Gipuzkoa, Gregorio Ordoñez, declaró ayer que "la desaparición de un asesino de ETA en Pamplona equivale a que miles de vascos tienen una pistola menos apuntando a sus nuca", según informa Vasco Press.

Ordoñez aludió también a HB, Jarrai "y demás esclavos de ETA" por los incidentes originados como consecuencia de la muerte de Mikel Castillo. "ETA, HB y los demás grupos violentos -dijo-, lo único que van a conseguir es que al pueblo vasco le cueste más dinero construir un futuro mejor, pero al final los asesinos desaparecerán y el

pueblo vasco ganará la guerra a ETA".

En opinión del presidente del PP en Gipuzkoa, "es preocupante la apatía, comodidad e incluso cobardía que algunos ciudadanos demuestran ante las algaradas de los seguidores de ETA. "Todos los vascos -añadió-, tenemos la obligación de enfrentarnos a los atropellos de ETA y sus seguidores en la medida de nuestras posibilidades".

Ordoñez aludió también a la Autovía Irurtzun-Andoain, afirmando que "se construirá aunque los atentados multipliquen por tres los presupuestos". Cuestionó la "sensibilidad ecológica" de HB, manifestando que "quien no respeta la vida humana no puede pretender defender la vida vegetal".



Mikel Castillo, Iruñeko Peñen Komisiokoa.- Iruñeko Peñen Komisiok ez du ahaztu bere lagunkide izandako Mikel Castillo. Bere gogoa eskutitz batetan adierazita utzi dute, zeukan irrifarra azpimarratuz. Atzo bere hilketan bertan izan ziren eta elizatik hilkutxa atera dutenean, horren gainean estalita zegoen ikurriñan peña bakoitzaren zapiak kokatu dituzte. PEIO H.